

Viejas verdades (+Foto)



Foto tomada de Archivo/RHC

Por Guillermo Alvarado (RHC)

Que la inversión pública y la atención primaria de la salud forman parte de los pilares del desarrollo de los pueblos, tanto en materia de economía como en el bienestar y la tranquilidad social, son principios conocidos y que dan frutos dondequiera que se pongan en práctica.

Para muchos, sin embargo, pareciera que hizo falta una devastadora pandemia como la que está enfrentando el mundo en estos momentos, con millones de fallecidos y situaciones críticas en amplios sectores de la sociedad, para reconocer el valor de estas viejas verdades.

Por eso vale la pena insistir en las recomendaciones que hicieron esta semana la Organización Panamericana de la Salud, OPS, y la Comisión Económica de la ONU para América Latina y El Caribe, CEPAL, que pusieron el dedo en varias heridas que corroen a nuestros pueblos.

En un informe conjunto presentado por las máximas autoridades de ambos organismos, se enfatizó que la recuperación de la economía tras la Covid-19 sólo será posible si los gobiernos cumplen con sus obligaciones en cuanto a la administración responsable del gasto público.

Excepto en Cuba y Uruguay, dice el documento, en el resto del área la inversión en salud está por debajo del seis por ciento del Producto Interno Bruto.

Mientras en esos dos países el gasto total en esta esfera supera los dos mil dólares anuales por habitante como promedio, en otros, como Haití y Honduras, por ejemplo, apenas llega a 500 dólares.

La directora de la OPS, Carissa Etienne dijo al presentar el informe que "Es hora de transformar los sistemas de salud de América Latina y el Caribe con base en un enfoque de atención primaria, para acelerar la recuperación después de la pandemia".



NACIONES UNIDAS

CEPAL

Foto tomada de Archivo/RHC

Su colega en la CEPAL, Alicia Bárcena agregó que "El año pasado sosteníamos que sin salud no hay economía y hoy reiteramos que sin salud no habrá recuperación económica sostenible".

Todo el mundo es capaz de comprender que prevenir es mucho más barato, y más coherente, que curar, pero estos principios elementales quedan relegados cuando los Estados dedican más esfuerzos a otros asuntos.

Causa estupor, por ejemplo, escuchar a altos funcionarios del gobierno de Brasil, afirmar que el acceso a la universidad debe ser sólo para una pequeña parte de la población, un concepto elitista propio de la edad media.

Pensamientos como este llevan a que como promedio en la región haya 20 médicos por cada diez mil habitantes, mientras en Cuba, país pequeño y asediado esa proporción es de 90. Piénsese sin prejuicios en esa realidad y se verá cuánta razón tienen la OPS y la CEPAL.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/273972-viejas-verdades-foto>



Radio Habana Cuba